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狭窄道路会车让车、人行道礼让行人、城区道

路避让特殊车辆……在首届中国国际供应链促进

博览会智能汽车链展区，博世（中国）投资有限公司

（以下简称“博世中国”）展台的高阶智能驾驶吸引

不少观众排队体验。

展台工作人员介绍，针对中国汽车市场在智能

化、电气化方面的发展趋势，博世中国积极开发创

新解决方案，并将新技术率先投入中国市场。这款

高阶智能驾驶解决方案就是为中国市场量身打造

的，很快将投入量产。除了高阶智能驾驶解决方

案，在本届链博会上，博世中国还展出了氢燃料电

池应用解决方案、新一代智能解耦制动系统等一系

列创新成果。

作为汽车供应链中的重要一环，博世中国长期

坚持本土化战略，持续增强在华研发和生产实力。

今年 3 月，总投资额约 70 亿元的博世新能源汽车核

心部件及自动驾驶研发制造基地在苏州奠基；9
月，合资公司联合汽车电子实现了 800V 电桥的首

次批产；11 月，博世氢动力系统（重庆）有限公司新

工厂正式投入使用……

博世中国总裁陈玉东表示，随着中国新能源

汽车以及智能驾驶领域的快速发展，博世中国不

断加大在中国的投资，积极布局关键技术领域。

“我们希望通过进一步投资布局并与本土伙伴合

作，把握机遇，积极助力绿色可持续出行。”陈玉

东说。

智能汽车链—

“积极助力绿色可持续出行”
本报记者 吴 刚

“这是保加利亚的传统玫瑰精油吗？”“1 克玫

瑰精油需要多少玫瑰花瓣蒸馏加工？”……首届链

博会绿色农业链展区的保加利亚中央合作社展位，

被前来问询洽谈的专业采购者、观众围得水泄不

通。“中国市场的巨大潜力和客商的高涨热情让我

印象深刻。”保加利亚中央合作社副主席万妮雅·波

克列娃感慨道。

保加利亚中央合作社由 600 多个消费合作社、

11 万个合作社成员组成，服务范围覆盖该国 2000
多个城镇和村庄。波克列娃说，此次有幸受中华全

国供销合作总社和国际合作社联盟邀请，参加首届

链博会的“国际合作社联盟国际合作社供应链展”，

“我们非常珍惜这次机会。中国不断扩大高水平对

外开放，让中国大市场成为世界共享的大市场，这

对全球产业链供应链稳定至关重要。”

护肤品、草药茶、矿泉水……琳琅满目的商品

将 10 平方米大小的展位摆得满满当当，占据中心

位置的玫瑰产品格外抢眼。据波克列娃介绍，保加

利亚已成为世界最大的玫瑰精油生产国，“通过参

加链博会，我们希望进一步拓宽产品销路，为农户

寻找优秀的合作伙伴，结识更多新的朋友。”

链博会上，包括保加利亚中央合作社在内，共

有来自 15 个国家的 22 家合作社参展，重点展示了

农业供应链生产、流通、消费各个环节上中外合作

社的特色产品和服务，展示中外合作社在农业供应

链各个环节开展国际合作的实力和潜力。

绿色农业链—

“为农户寻找优秀的合作伙伴”
本报记者 陈尚文

磁共振能实现疾病的精准筛查，一根粗细不足

头发丝 1%的超导线，正是磁共振中核心技术磁体

的关键。在首届链博会健康生活链展区，通用电气

医疗公司展示的一排超导线原材料，核心供货商均

来自中国。

在本届链博会上，通用电气医疗携 20 余家核

心供应商参展，通过展示 CT、

磁共振、手术机、超声等设备

的整机和关键零部件，展现

企 业 联 合 供 应 链 上 下 游

合 作 伙 伴 构 建 的 京 津

冀 、长 三 角 、成 渝 、大

湾 区 四 大 产 业 链 生

态圈。

与国药集团

共 同 发 布 全 新

医 疗 设 备 合

资 公 司 品 牌

“国药影像”，与

通 用 技 术 集 团 关

于医疗影像数字化

深度合作达成共识，

与 19 家 供 应 商 伙 伴 发

布 合 作 宣 言 …… 通 用 电 气 医 疗 在 链 博 会 上 收 获

颇多。

“我们正通过中国供应世界、链接世界。”通用

电气医疗全球首席供应链运营官和客户服务业务

总裁史达健表示，链博会搭建了宝贵舞台，促进贸

易与投资，推动全球经济复苏增长。如今，该公司

全球销售的产品中，近 70%的 CT、

50%的磁共振、40%的超声设备均

产自中国。

在通用电气医疗全球执

行副总裁张轶昊看来，中国

医疗器械市场规模持续增

长 ，产 业 集 聚 带 来 的 协

同效应、溢出效应和自

增强效应不断显现，

且产业集群反哺创

新 ，促 进 产 业 可

持 续 发 展 。“ 中 国

市场需求的持续上

升和营商环境的不断

优化，对跨国企业形成

了强大吸引力。”张轶昊

表示。

健康生活链—

“通过中国供应世界、链接世界”
本报记者 陈尚文

餐厨废弃油脂也能驱动飞机飞行？首届链博

会上，霍尼韦尔公司就带来了这样一项清洁能源解

决方案。

在绿色低碳出行方面，新能源汽车发展已经进

入“快车道”，但在航空领域实现清洁能源替代却并

不容易。

可持续航空燃料的出现为航空业碳减排提供

了可能。霍尼韦尔特性材料和技术集团亚太区可

持续发展业务负责人鲍海蕾介绍，用可再生原料生

产航空燃料，目前主要有 3 条技术路径。一是用废

弃油脂、地沟油，通过生物提炼技术生产航空燃

料。二是用生物质乙醇生产航空燃料，主要用玉米

基、纤维素基或糖基乙醇作为原料，制成可持续航

空燃料。目前在中国主要以纤维素乙醇为主，即以

废弃农作物秸秆为乙醇原料生产航空燃料。三是

用二氧化碳及绿氢合成甲醇作为原料，再转化为航

空燃料。中国在可持续航空燃料生产方面拥有很

大潜力。

与石油基燃料相比，通过生物提炼等技术生产

的可持续航空燃料，最多可以减少 80%的温室气体

排放。

霍尼韦尔相关负责人余锋表示，“双碳”目标为

行业技术创新和应用孕育了发展潜力，给供应链上

下游企业加强可持续发展实践提供了新的动力。

“提升产业链供应链韧性、加强国际合作和交流，将

促进清洁能源产业健康有序发展。作为全球首个

以供应链为主题的国家级展会，链博会让全球企业

携手成链、共同发展。”余锋说。

清洁能源链—

“促进清洁能源产业健康有序发展”
本报记者 黄发红

“这块牛排来自哪里？”在首届链博会数字科技

链展区思爱普公司展台，观众饶有兴致地指着展台

屏幕上的牛肉，询问讲解员。

思爱普的这套智慧供应链管理系统，可以直观

展示牛肉的供应链信息，从牛肉的海外产地和牧场

信 息 ，到 产 品

批 次 、运 输

港 口 和 全

程 冷 链

运输温

度，都能实时查询。通过这样一套商业网络系统，

思爱普可以给客户提供供应链上下游的数据信息，

让企业和消费者了解从牧场到餐桌的产品追溯。

它不仅支持产业链上下游间交换产品批次信息并

发出预警，也能在涉及产品召回时进行高效协同。

思爱普全球高级副总裁、全球研发网络总裁

柯曼表示，思爱普一直致力于用科技助力供应链

的发展管理，所从事的专业领域与链博会的主

题不谋而合。

此次参展，思爱普带来了商业 AI、汽车

网络平台等数字化供应链、绿色供应链

创新技术与应用。通过首次利用中德

双向直播互动的方式，思爱普全面展

示了位于德国的工业 4.0 中心和数

字化供应链展厅，以期赋能更多

新型中国企业打造韧性、绿色的

全球供应链。

“数字化使供应链更高效，企业

也能获得更多利润。”柯曼说，这也让

企业对供应链有更清晰的了解和掌握，

更快对供需变化进行调整。此外，通过供

应链数字化还能准确监测“碳足迹”和碳排

放，让企业更好地管理和实现低碳目标。

数字科技链—

“数字化使供应链更高效”
本报记者 黄发红
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图①：观众了解现代农业服务全链条模式。 本报记者 白真智摄

图②：外国参展商在了解节水灌溉系统。 本报记者 吕钟正摄

图③：工作人员在展示远程驾驶平台。 本报记者 施 芳摄

图④：中国国际展览中心（顺义馆）外景。 本报记者 张武军摄
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印尼非常欢迎首届中国国际供应链促进博览会的举办，全力支持

世界努力建设更加坚固、稳定的全球供应链。印尼拥有丰富的自然资

源，有很大潜力成为全球工业化的贡献者和全球产业链的重要枢纽，对

同各方开展合作持开放态度，并致力于为投资者提供最好的服务和支

持。希望链博会促进世界各国和工商界之间的良好合作，构建更加强

韧的供应链体系。

——印度尼西亚总统佐科

作为世界上第一个以供应链为主题的国家级展会，首届链博会具

有特殊的重要意义。在这里，我们可以让彼此联系更加紧密，这对未来

至关重要。在全球化背景下，技术、创新、物流能力与大宗商品大规模

生产相结合，创造了非常好的机遇。乌拉圭对坚持对外开放有着强烈

的意愿，期待同全球合作伙伴建立更加紧密的贸易联系。

——乌拉圭总统拉卡列

首届链博会举办恰逢其时。链博会有助于推动各个供应链的多元

化以及实现世贸组织所呼吁的“再全球化”。通过专注于各国相对擅长

的领域，全球可以获得经济收益和环境收益。要实现这一点，各国需要

在环境和贸易方面进行有效的多边合作。

——世界贸易组织总干事伊维拉

全球化真正的故事是通过供应链来书写的。首届链博会具有开创

意义，可以将整个供应链上的企业聚集在一起，并促进供应链上中下游

通力合作。大数据、人工智能、区块链技术为更坚韧的供应链奠定了基

础，使我们能够实时跟踪分析、提升供应链安全。这些变革要求我们更

加坚定地支持多边主义。

——联合国贸发会议秘书长格林斯潘

链博会为各方共商共建、共促合作提供了宝贵机会，期待大家携起

手来，为实现联合国 2030 年可持续发展目标作出贡献。世界知识产权

组织赞赏中国在全球供应链和创新生态系统发展中的建设性作用，并

愿为之提供必要支持。

——世界知识产权组织副总干事王彬颖

链博会的独特之处在于，从下游供应商到上游生产商，供应链的相关

人员都聚集在一起。链博会是为各方建立联系和加强合作的重要平台，

展示供应链在实际生产中是如何运作的，以及如何进一步优化。

——国际贸易中心执行主任汉密尔顿

首届链博会的主题“链接世界，共创未来”是我们共同的愿景。相

信链博会将惠及全球，影响深远。

——泰国贸易院、泰国商会主席洪百川


